

NamaRumpunIlmu : Manajemen

LAPORAN PENGABDIAN MASYARAKAT



**PENINGKATAN KUALITAS LAYANAN DAN
PENDAMPINGAN PENGUSULAN DANA OPERASIONAL
PENDIDIKAN ANAK USIA DINI (PAUD) “KENANGA” PEDUKUHAN GLUGO
PANGGUNGHARJO SEWON BANTUL**

Oleh:

Ika Nurul Qamari, S.E., M.Si. (NIDN: 0517096901)

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

Juli2017

**HALAMAN PENGESAHAN
PENGABDIAN MASYARAKAT**

Judul Pengabdian : **PENINGKATAN KUALITAS LAYANAN DAN
PENDAMPINGAN PENGUSULAN DANA
OPERASIONAL PENDIDIKAN ANAK USIA DINI
(PAUD) "KENANGA" PEDUKUHAN GLUGO
PANGGUNG HARJO SEWON BANTUL**

Nama Rumpun Ilmu : Manajemen

Ketua Pengabdian Masyarakat:

a. Nama Lengkap : Ika Nurul Qamari, S.E., M.Si.
b. NIDN/NIK : 0517096901/19690917199702 143 058
c. Jabatan Fungsional : Lektor Kepala
d. Program Studi : Manajemen
e. Nomor HP : +628122781345
f. Alamat surel (e-mail) : ika_nr@umy.ac.id atau ika.nurul2011@gmail.com

Biaya Pengabdian : Rp. 17.800.000,-
(Tujuh belas juta delapan ratus ribu rupiah)
a. Dana BOP: Rp. 16.800.000,-
b. Pendampingan Prodi Manajemen: Rp. 1.000.000,-



Yogyakarta, 21-7-2017

Ketua,



Ika Nurul Qamari, S.E., M.Si.
NIDN: 0517096901

**PENINGKATAN KUALITAS LAYANAN DAN
PENDAMPINGAN PENGUSULAN DANA OPERASIONAL
PENDIDIKAN ANAK USIA DINI (PAUD)“KENANGA” PEDUKUHAN GLUGO
PANGGUNG HARJO SEWON BANTUL**

1. ANALISIS SITUASI

Kemajuan negara akan semakin kuat apabila semua elemen masyarakat berkontribusi, salah satunya adalah bagaimana mempersiapkan anak-anak usia dini untuk belajar dengan lingkungannya. Generasi bangsa dipersiapkan sejak masa anak-anak di usia dini agar lebih mudah menyesuaikan diri dengan lingkungan belajar di bangku pendidikan formal. UNESCO telah merekomendasikan agar setiap anak mendapatkan pendidikan anak usia dini pada usia pra sekolah.

Lingkungan belajar di sekolah tentu berbeda dengan lingkungan di rumah. PAUD dapat menjembatani perbedaan suasana di kedua tempat tersebut. Anak-anak usia dini akan belajar berinteraksi dengan anak yang bayanya, mengikuti aturan yang ditetapkan program PAUD, belajar beradaptasi dengan rutinitas, dan sebagainya. Anak yang sebelumnya mendapatkan pendidikan di PAUD akan memiliki kemampuan yang lebih baik dalam berkomunikasi dan beradaptasi saat sekolah. Hal ini dikarenakan anak sudah terbiasa untuk bermain, belajar, hingga makan bersama dengan teman yang memiliki usia sebaya.

PAUD Kenanga telah berdiri sejak 2009 dengan kesukarelaan ibu-ibu PKK di lingkungan Dusun Janganan, Panggungharjo, Sewon, Bantul. Namun dalam perjalanannya para penggiat PAUD mengalami kendala, dimana pengajar PAUD semakin lama berkurang. Untuk menjaga keberlanjutan, efektivitas dan efisiensi penyelenggaraan PAUD, disepakati oleh para pengelola PAUD di 4 pedusunan Pedukuhan Glugo Panggungharjo, Sewon, Bantul menjadi satu lembaga, dengan nama Satuan PAUD Sejenis (SPS) “Kenanga”. Kemudian dilakukan pengupayaan Akte Notaris oleh PPAT Widiyantara, S.H., M.Kn. dengan No.9 tanggal 14 Februari 2012 dan pengajuan ijin operasional dengan No.012/SPS/III/2014 dikeluarkan tanggal 17 Maret 2014, dan telah diperpanjang dengan No.012/SPS/III/2016. Dengan adanya akte notaris dan ijin operasional maka SPS Kenanga memberanikan diri seperti lembaga PAUD lainnya untuk mengajukan Bantuan Operasional PAUD.

Bantuan Operasional PAUD (BOP) bertujuan untuk meningkatkan layanan PAUD berkualitas dalam bentuk Taman Kanak-Kanak, Kelompok Bermain, Taman Penitipan Anak, dan Satuan PAUD Sejenis di seluruh Kabupaten/Kota di Indonesia. Sasaran program BOP PAUD adalah bentuk Taman Kanak-Kanak, Kelompok Bermain, Taman Penitipan Anak, dan Satuan PAUD Sejenis di seluruh Kabupaten/Kota di Indonesia yang diselenggarakan oleh individu, kelompok, yayasan, organisasi maupun Pemerintah Daerah di satuan PAUD atau Lembaga, satuan pendidikan PKBM, SKB, badan keagamaan, dan satuan pendidikan non formal lainnya yang sudah memiliki Nomor Pokok Satuan PAUD Nasional (NPSN).

1.1. Kondisi SPS Kenanga

Keberadaan SPS Kenanga sampai sejauh ini bisa diilustrasikan sebagai berikut:

--- PROFIL SPS KENANGA --- TAHUN 2017

Nama Lembaga	:	SPS KENANGA
Alamat Lembaga	:	Glugo Panggunharjo Sewon Bantul 55188
NPSN	:	28 69813298
Nomor Telpun / HP	:	08122781345/087738007604
Nama Ketua Pengelola	:	Ika Nurul Qamari,S.E.,M.Si
Tahun Pendirian	:	2009
Akte Notaris oleh	:	PPAT Widiyantara,S.H., M.Kn. No.9 Tanggal 14 Februari 2012
NPWP	:	No. 31.485.920.8-543.000
Ijin Operasional	:	No.012/SPS/III/2014 dikeluarkan Tanggal :17 Maret 2014
Nama Bank	:	BRI Unit Niten
Program Layanan	:	Satuan PAUD Sejenis (SPS)
Pertemuan 1 Minggu	:	3 (tiga) kali dalam seminggu @ 1,5 jam Hari :Senin,Rabu dan Sabtu Waktu : Sore Jam 16.00-17.30 WIB
Jumlah Pendidik	:	3 (tiga) orang

Pendidikan Pendidik	:	SLTA: 1 orang, Sarjana: 2 orang
Jumlah Pengelola	:	3 (tiga) orang
Pendidikan Pengelola	:	SLTA: 1 orang, S1: 1 orang ,S2: 1 orang
Jumlah Peserta Didik	:	L : 25 Anak P: 23 Anak Jumlah : 48 Anak

Sampai sejauh ini tempat penyelenggaraan SPS Kenanga sudah cukup baik, terletak di lingkungan Taman Kanak-Kanak (TK) Budi Utami Pedukuhan Glugo, Panggungharjo Sewon Bantul. Namun ruang belajar yang ada masih berbagi dengan TK Budi Utami, dimana pagi hari digunakan untuk TK Budi Utami, sore hari dimanfaatkan SPS Kenanga. Sampai sejauh ini kegiatan administrasi dan pembukuan masih dilakukan secara manual, ketersediaan dan kualitas layanan PAUD sangat terbatas, dan keterbatasan sumberdaya finansial.

1.2. Makna Eksistensi SPS Kenanga terhadap Lingkungannya

SPS Kenanga merupakan lembaga pendukung kegiatan pemerintah dalam hal ini Dinas Pendidikan Menengah dan Non Formal di Dusun Janganan Panggungharjo Sewon Bantul. Sejak awal berdiri, segala operasional kegiatan adalah atas kesukarelaan ibu-ibu PKK. Namun dalam perjalanannya perlu peningkatan gizi anak dan peralatan belajar mengajar, sehingga dalam perjalanannya disepakati untuk diadakan infaq yang harus dibayarkan oleh orang tua dari anak didik SPS Kenanga.

Kegiatan SPS Kenanga disambut antusias oleh ibu-ibu yang memiliki anak di bawah usia lima tahun (Balita). Ibu-ibu di Pedukuhan Glugo ikut berpartisipasi untuk semaraknya penyelenggaraan PAUD dengan mengantar anak-anaknya masing-masing serta berperan aktif dalam proses pembelajaran anak-anak balita. Sehingga dari sejak berdiri hingga sekarang keberadaan SPS Kenanga masih berjalan baik.

Dengan adanya Program BOP oleh Dinas Pendidikan Menengah dan Non Formal, sangat membantu untuk peningkatan kualitas layanan PAUD. Hal ini sesuai dengan tujuan BOP PAUD, yakni: 1) mendukung operasional penyelenggaraan PAUD secara efektif dan efisien, 2) pertanggungjawaban keuangan dana BOP PAUD dilaksanakan dengan tertib administrasi, transparan, akuntabel, tepat waktu, serta terhindar dari penyimpangan.

--- o0o ---